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Opinião Forti 

Porque no meu tempo
Quem nunca escutou essa frase dos mais velhos. A gente inventava uma moda ou eles viam alguma coisa 
que desagradava e lá vinha: “Porque no meu tempo era diferente”. E vinha a palestra sobre os motivos de 
na “época” deles as coisas serem mais difíceis e outros pormenores.

Digo isso pois agora cheguei nos “enta”. E quase sempre eu me pego pensando nisso quando estou em 
certas conversas com os mais jovens que trabalham ao meu lado aqui na rádio. Esses dias fui chamado de 
cria dos anos noventa. Me senti um pouco menos guri, mas parando para pensar isso é totalmente 
compreensível.

No meu tempo, não tinha urna eletrônica na época da apuração e, acredite se quiser, demorava muito 
para se chegar a um resultado da eleição. Porém sempre existia desconfiança sobre o resultado (vá lá, 
hoje também tem). Na minha época em todo canto tinha gurizada jogando bola, tinha ginásio pra ver 
jogo, campo de futebol em condições para se organizar torneios e professora era respeitada por pais e 
alunos.

Baixar uma música na minha época era um desafio de horas, provavelmente feitas na madrugada ou no 
domingo quando um pulso durava muito tempo. Não sabe o que é o pulso telefônico? Imagina o que eu 
teria que explicar sobre o telefone discado, que as vezes tinha até cadeado.

Na minha época não se discutia os benefícios da vacina, não se defendia incondicionalmente político 
corrupto e o Google pesava uns 80 kgs e se chamava Enciclopédia Barsa. Tinha a AI e era chamada de AB 
(Almanaque Abril).

Hoje ler jornal é deslizar um celular (como você faz neste exato momento). A gente se informa (e vá lá 
desinforma muitas vezes) através das redes sociais. Todos são geradores de conteúdo. Se ele é 
aproveitável ou não, isso é outra história.

Na real a geração 80/90 é o elo entre o digital e o tecnológico. A transição foi feita enquanto nos 
desenvolvíamos enquanto seres humanos e nos obrigamos e seguir com ela. Somos ligados ao passado 
mas totalmente dependentes da evolução tecnológica. Nossa turma é aquela que nasceu recheada de 
pré-conceitos e se desfaz diariamente de muitos deles. Diferente dos nossos filhos que já são muito mais 
evoluídos neste sentido. E assim sempre será, lembraremos do “nosso tempo”, mas as vezes é necessário 
que diversas coisas fiquem pra trás.

PS. A imagem do texto foi criada totalmente por inteligência artificial através de um texto digitado pelo 
colunista!
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Serra & Lar Imóveis oferece para locação

Casa Residencial semi- mobiliada, dispõe de , 02 
dormitórios (01 suíte), sala, sala de jantar, cozinha, banheiro 
social, área de serviço, sem garagem fechada, vaga de 
estacionamento. Localizada na Rua Bolívia, 177, Palace 
Hotel, Canela/RS. Aluguel : R$ 1.800,00 + taxas.

Casa Residencial nº 02, dispõe de 03 dormitórios, sala, 
cozinha, banheiro social e garagem. Localizada localizada 
na Rua João Simplício, 690, Centro, Canela, RS. Aluguel: R$ 
1.500,00 + taxas.

Casa Residencial, dispõe de 03 dormitórios, banheiro social, cozinha, sala de estar/ jantar, área de serviço, pátio fechado e 
vaga coberta para carro. Localizada Rua Vista do vale, n° 27, Vila Dante, Canela RS. Aluguel: R$ 2.200,00 + taxas.

Apartamento nº 303, dispõe de 02 suítes c/ closet e banheiro, 02 dormitórios, banheiro social, sala com lareira, cozinha, 
lavanderia, sacada da frente c/ churrasqueira, vaga descoberta para 01 carro. Localizado na Av. Júlio de Castilhos, nº377, 
Centro, Canela, RS. Aluguel: R$ 3.500,00 + taxas.

Apartamento semi- mobiliado, dispõe de 03 dormitórios, banheiro, sala c/ lareira, cozinha, lavanderia, box coberto para 01 
carro, apto de frente. Localizado na Rua Castro Alves, 60, Vila Maggi, Canela, RS. Aluguel: R$ 2.500,00 + taxas.

Chame no WhatsApp para informações: (54)  99937-6430.
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Centro de Feiras

Comunidade de Canela vai discutir se quer vender o Centro de Feiras

Câmara de Vereadores realiza audiência pública para debater com a comunidade na próxima quarta-feira. 
Prefeitura divulga onde pretende aplicar recursos caso imóvel seja vendido

A Câmara de Vereadores de Canela realiza audiência pública, na próxima quarta (21), a partir das 19h, 
para discutir o Projeto de Lei Ordinária n° 72/2023, o qual “Desafeta e autoriza o Poder Executivo a alienar 
imóvel de propriedade do Município de Canela” e Projeto de Lei Ordinária n° 73/2023, o qual “Desafeta e 
autoriza o Poder Executivo a alienar conjunto de imóveis de propriedade do Município de Canela.”

A ideia é ouvir a comunidade para embasar os pareceres das comissões e os votos dos vereadores, ainda 
que, neste momento, o Governo pareça ter todos os seis votos necessários para aprovação dos projetos, 
que estão em regime de urgência para votação. Devem votar a favor da venda os vereadores Alfredo 
Schaffer (PSDB), Roberto Danany (MDB), Mana (MDB), Emília Fulcher (REP), Carla Reis (MDB) e Jeff Oliveira 
(MDB). Destes, quem ainda poderia mudar seu voto é Carla Reis.

O PL 73diz respeito a uma área em frente à antiga Coopec, um terreno baldio, o qual não envolve maiores 
discussões. Já o PL 72 é da polêmica venda do Centro de Feiras.

Prefeitura propõe destinação de recursos da venda do Centro de Feiras

Nesta semana, a Prefeitura de Canela divulgou reunião com a base e onde deverá destinar os recursos da 
venda do Centro de Feiras. O Prefeito Constantino Orsolin liderou a reunião na tarde de quarta (14), 
reunindo secretários e adjuntos, assessores e vereadores da base governista. Caso a Câmara Municipal de 
Vereadores aprove a alienação do referido imóvel, foram sugeridos os seguintes destinos para os 
recursos:

Ginásio Municipal de Esportes (Celulose): Construção de um local 
apropriado para as competições esportivas para beneficiar a comunidade local.

Escola Especial Rodolfo Schlieper (SESI): Investimentos para promover um ambiente mais adequado e 
inclusivo para os alunos com necessidades especiais.

Novo posto de Saúde do Bairro Leodoro de Azevedo: Construção de uma unidade de saúde para atender 
melhor às demandas da população da região.

Centro Dia (Casa do Idoso): Construção de estruturas e serviços oferecidos para os idosos, visando 
proporcionar um ambiente mais acolhedor e funcional.

Cultura: Convocação do setor cultural para discussão sobre investimentos destinados a projetos e 
atividades culturais que beneficiem a comunidade.

Dos vinte e sete presentes na reunião, vinte e dois votaram a favor da venda do Centro de Feiras, 
enquanto cinco foram contra.
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Pirulito & Chiclete - Por Bethy Schons

Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela? 
Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808

Clique na foto para ampliar

Foto 1 - Comemorando um aninho repleto de alegria e amor! Joaquim Dutra de Souza teve uma festa encantadora no sábado 
passado, 10 de fevereiro, na Casa de Festas Mala Mágica. ~✨

e #PrimeiroAniversário #JoaquimMágico

æ @andrefernandesfotos

Foto 2 - Anthony, aos 6 meses, encantando corações por onde passa! d✨

d #MeioAninhoDeEncanto #BabyAnthony #PuraAlegria

æ @danibatfotografia

Foto 3 -  Isabelly e Luis, juntos em um ensaio fotográfico cheio de doçura e diversão! æYd

✨ #IsabellyELuis #DuplaEncantadora #EnsaioInfantil

æ @grazisestrainfotografia

Foto 4 - Maria Luísa, aos 3 meses, encantando à cada fase do seu crescimento no acompanhamento infantil! 1d

d #MariaLuísa #TrêsMesesDePuraAlegria #AcompanhamentoInfantil

æ @danielabraunftografiasgramado

Foto 5 - Celebrando o primeiro ano de pura doçura com o ensaio encantador de Cecilia! w-

� #Cecilia1Ano #DoçuraInfantil #EnsaioEncantado

æ @gabitheisenfotos
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Social - Por Bethy Schons | @bethyschons 

Clique na imagem para ampliar

Foto 1 - À espera de Rafael, Débora Rovêa ilumina o ensaio gestante com a beleza radiante da maternidade. �d✨

#ÀEsperaDeRafael #EnsaioGestante #AmorIncondicional
æ @grazisestrainfotografia

Foto 2 - Conquista alcançada com dedicação e brilho nos olhos! Joice Oliveira Fischborn, agora bacharel em Ciências Contábeis pela 
Unopar Polo Gramado. ���

#Formatura #CiênciasContábeis #RealizaçãoPessoal 
æ Attitude Eventos

Foto 3 - Celebrando 16 anos de amor e cumplicidade, Jéssika Assmann e Felipe Anunciação brindam a união no aconchegante 
Restaurante Toro em Gramado. ~❤

#AmorDuradouro #16AnosJuntos #MomentosEspeciais

Foto 4 - Explorando a beleza da formação em Pedagogia, Bruna Ramos brilha no ensaio fotográfico que celebra essa conquista 
especial. �✨

#BrunaRamos #Pedagogia #NovoCapítulo
æ @canelafotoearte

Foto 5 - Desfrutando de um dia especial no ensaio piquenique, a nutricionista Abigail Fagundes e seus três filhos, vivenciando 
momentos de alegria e conexão em família. 8�

#PiqueniqueFamiliar #NutriçãoComAmor #VínculosInquebráveis
æ @grazisestrainfotografia

Quer sair na Social?  Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808
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Stories - Por Renata Willrich

Já é natural que o clima de Carnaval da Recreio Gramadense 
sempre está em evidência. E neste ao, não foi diferente, onde 
contou com foliões gramadenses que nunca perdem a folia. Na 
foto, o Príncipe, abre alas e design de todos os trajes, João 
Vicente e a presidente da Recreio Gabriela Michaelsen com a 
Primeira Princesa 2024 Luzia de Oliveira Costa dos Santos e a 
Rainha de 2023 Patrícia Vasconcelos.
Créditos: Gustavo Merolli

Extravangarde – Baile de Carnaval 2024 do Belmond 
Copacabana Palace reúne famosos e marca o evento com um 
dos mais glamorosos do mundo. 
O Baile do Copa aconteceu na noite deste sábado (10), no Rio de 
Janeiro e reuniu um time de famosos no Rio de Janeiro, no 
badalado Hotel Copacabana Palace, na zona sul da cidade. 
Nomes como Luiza Brunet, Jakelyne Oliveira, Silvia Pfeifer e 
Hariany Almeida foram as primeiras a chegar. Representando o 
RS por mais de uma década e tendo todo o reconhecimento do 
luxuoso hotel como uma marca do colunismo gaúcho, o 
colunista Lucca Rossi. Na foto, Lucca com Luiza Brunet.

Sandra Foss é a Rainha do Carnaval 2024 da 
Recreio Gramadense.
Créditos: Gustavo Merolli

As rainhas do Carnaval do Esporte Clube Serrano, deste ano e de 
2023, Fernanda Jahn e Pietra Zanatta Santos, ladeiam o 
presidente da agremiação, Norli Jahn.
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Educação Financeira

1.2 Precisamos falar de dinheiro

Caro leitor, uma das melhores formas para aprender sobre finanças é falar sobre dinheiro de maneira 
franca e sem medo. Porém, o questionamento que fica é: se o dinheiro está tão presente em nossas vidas, 
por que ainda é tão delicado trazer essa pauta à tona? A resposta é simples, porque não temos a cultura 
de falar nele.

As famílias não costumam ter e ensinar educação financeira, acabam por negligenciar esse assunto que 
impacta muito a vida de todos, pois têm medo ou vergonha de falar. Educação financeira também não é 
ensinada na escola, tão pouco nas universidades o que gera uma necessidade ainda maior de 
levantarmos essa bandeira. Ou melhor não fazia parte da escola, desde 2020 foi aprovado na base 
curricular brasileira o conteúdo de educação financeira.

No livro “Me poupe” de Natalia Arcuri, a Youtuber traz a questão do falar em dinheiro “Precisamos do 
dinheiro. Gostamos das conquistas que o dinheiro nos traz. Trabalhamos em troca de dinheiro. Temos 
sonhos que se tornarão realidade quando juntarmos dinheiro. Mas escondemos esse assunto debaixo do 
tapete, como se ele fosse um imenso tabu.” (2018, p. 19).

Vamos imaginar que um casal se conhece e começou a namorar em um jantar caro, virou noivado e 
depois casamento. O casal foi levando a relação sem falar de dinheiro, um paga a conta ou as vezes 
dividem, mas nada combinado. Quando é que eles começam a falar de dinheiro? Na hora dos 
preparativos do casamento e a essas alturas tudo se mistura, emoção, sentimentos e dinheiro, a chance 
de isso dar errado é grande (ARCURI, 2018). Aproveitando o gancho da Nati um estudo aponta que o 
motivo número um de separações no mundo, está relacionado com o dinheiro.

Mas voltando a questão sobre a dificuldade em falar em dinheiro, infelizmente existe um padrão 
comportamental e de julgamento social que tende a atribuir uma imagem de caráter e sucesso a uma 
pessoa com base no quanto possui de bens, dessa forma as pessoas acabam tendo medo de serem 
julgadas se falarem sobre isso.

Muito do que fazemos na nossa vida desde que nascemos envolve dinheiro, mesmo que até determinado 
momento as decisões não tenham sido tomadas por nós. A nossa educação na infância, as escolhas para 
o futuro, as prioridades financeiras, os sonhos e objetivos, tudo tem envolvimento com o dinheiro. Dessa 
forma, ao conversar abertamente sobre o assunto, você terá mais facilidade para conhecer e entender 
melhor quais são as suas vontades e como elas podem se tornar realidade. Além disso, conseguirá 
descobrir as suas motivações por trás de cada decisão, conhecer seus pontos fortes e aproveitar ao 
máximo o seu potencial, assim como desenvolver mais maturidade para lidar com as finanças.

Ao conseguir falar de dinheiro em seus ciclos sociais, você também terá a oportunidade de aprender 
sobre como os outros administram suas emoções quando o assunto é o bolso.

Como você pode perceber falar de dinheiro faz parte do processo de educação financeira, então é preciso 
mudar essa prática, falar cada vez mais e incentivar as pessoas a organizarem suas finanças, faço minha 
parte todos os dias e você?
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GERAL

Família busca por jovem desaparecida, em Canela

Forças de segurança e familiares estão buscando 
por uma menina de 15 anos, chamada Larissa, a 
qual não é vista desde segunda-feira (12).

No início da tarde de hoje (15), a Força Tática da 
BM estava nas redondezas da Rua Sete de 
Setembro, local onde a menina teria sido avistada 
na companhia de um jovem.

Quem tiver informações, pode avisar ao 190, da 
Brigada Militar.

Canela terá capacitações gratuitas para 
área do Turismo
Serão ofertados os cursos de Auxiliar de Cozinha, Camareira, Garçom, Monitor de 
Turismo e de Recepção

Canela foi contemplada pelo Programa RS Qualificação da Secretaria do Trabalho e Desenvolvimento 
Profissional do Estado do Rio Grande do Sul, que visa a realização de qualificação e capacitação 
profissional, ampliando o emprego formal nas cidades. O programa disponibilizou o recurso de 
R$80.000,00 destinados para cursos profissionalizantes voltados para o Setor Turístico.

Levando em consideração as demandas trabalhistas da região, serão ofertados os cursos de Auxiliar de 
Cozinha, Camareira, Garçom, Monitor de Turismo e de Recepção. As capacitações serão ministradas pelo 
SENAC e SENAI, as aulas acontecerão no Centro Integrado de Desenvolvimento e Inovação de Canela – 
CIDICA.

As qualificações de Camareira e Garçom contarão com 2 turmas, e as demais com 1 turma cada. Os 
alunos devidamente inscritos e com vagas garantidas deverão assinar um termo de compromisso, no 
primeiro dia de aula, se comprometendo em realizar o curso até o final.

As inscrições serão abertas conforme ordem de realização de cada curso que poderá acontecer ao longo 
de todo ano de 2024. Interessados poderão realizar as inscrições pelo 
link http://bit.ly/inscriçõescursoscidica ou pelas redes sociais do CIDICA (@cidicacanela).
Dúvidas ou mais informações, entrar em contato através do WhatsApp (54)3282-5167
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Esporte

JA Futsal representa Canela nos torneios da Região e avança para as 
próximas fases

O JA Futsal, equipe canelense, representa o 
município em dois torneios abertos de verão, 
realizados na região.

Em Igrejinha, pelo Aberto de Verão de Igrejinha, 
venceu por 6 x 1 a equipe do Embriagados e 
garantiu classificação antecipada para a próxima 
fase.

Em Vale Real, na última terça, a equipe canelense 
venceu o Serrano Futsal de Caxias por 4 x 0, João 
Vitor Costa, pelo JÁ, marcou três vezes e foi eleito 
o craque da partida, garantindo a pontuação que, 
virtualmente, leva a equipe para os mata-mata.

Fotos: Divulgação

Terceira divisão de Gramado segue com jogos quentes no Perinão

Amigos do Tio Edson venceu na estreia, na última quinta, vencendo o Canarinhos por 7 × 1

A terceira divisão de futsal de Gramado segue movimentando o ginásio Perinão, com equipes que 
mobilizam toda a comunidade, afinal, são 50 equipes participando do certame. Na última quarta (14), em 
jogos válidos pela quarta rodada, tivemos os seguintes placares:

Figaros Roma 2 X 2 Zeus

Galera do Pantera 3 X 6 M.B.

Atleta Nota 10 2 X 4 Alma Celeste

J. F. 0 X 1 U.G.F Hoje jogam Atlétic Daqui x Santa Cecília, Tropa do Sete x FC Atlanta, Olivas Futsal x 
Inimigos da Bola e Casa x Mouradores.
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Vôlei de Areia e Torneio de Pênaltis no Parque do Lago com inscrições 
abertas

O Departamento Municipal de Esporte e Lazer 
(DMEL) promove o Torneio de Pênaltis de Duplas 
e o Campeonato de Vôlei de Areia em Duplas, na 
modalidade masculina e feminino.

A retirada das fichas de inscrição seguem até dia 
28 de fevereiro, na sede do DMEL (rua Borges de 
Medeiros, 926) e mediante a contribuição de 5kg 
de alimento não perecível (menos sal), por atleta.

A disputa de pênaltis será nas modalidades adulto 
e sub 17 (com apresentação de documento de 
identidade.

Ambas as competições acontecem dia 2 de março 
a partir das 8h, no Parque do Lago, onde as 
quadras serão confeccionadas e posteriormente 
ficarão à disposição da comunidade.

Gramadense conhece adversários no Gauchão sub 17

Na tarde da última quinta-feira, 8 de fevereiro, foi realizado o Conselho Técnico do Gauchão Sub-17 A1, na 
sede da Federação Gaúcha de Futebol, em Porto Alegre. A competição está programada para iniciar no dia 
23 de março seguindo até o dia 15 de junho.

O campeonato contará com 16 equipes, divididas em dois grupos. O Centro Esportivo Gramadense 
integrará o grupo 1 da competição e terá como adversários o Grêmio, Caxias, Apafut, Inter de Santa Maria, 
Novo Hamburgo, Sulbrasil e Progresso. O grupo 2 terá Internacional, Juventude, Lajeado, São Luiz, Passo 
Fundo, Panambi, Aimoré e Cruzeiro.

Os clubes jogarão entre si dentro dos grupos em turno único, com os quatro melhores de cada chave 
avançando para as quartas de final. Os dois últimos colocados na classificação geral serão rebaixados 
para o Gauchão Sub-17 A2. As quartas de final, semifinais e finais serão disputadas em jogos de ida e 
volta.

O treinador da equipe sub-17 do CEG, Vinícius Nascimento, falou sobre a expectativa para a competição. 
“O Gauchão é nosso primeiro desafio, temos um grupo difícil pela frente e temos que estar preparados 
para esses desafios que iremos enfrentar, nossa preparação será intensa”, comentou. “Nosso grupo de 
jogadores tem uma base muito boa, com alguns jogadores remanescentes de 2023, mesclando essa 
experiência competitiva com jogadores que subiram do sub-15”, concluiu.

A equipe se reapresentou na última quarta-feira (6) e já iniciou a preparação para a temporada.

Foto: Leonardo Fister/FGF
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Pão de Judá

O BATISMO
BLOG DA TV MENORAH
www.tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah

O batismo é um assunto importante na Bíblia e nós precisamos ter clareza a respeito de aspectos 
referentes a ele. Antes de sermos batizados precisamos perguntar-nos o que o batismo pode fazer por 
nós. Portanto, nessa hora, surgem muitos questionamentos como: “Qual é o significado do batismo?”, “O 
que muda na minha vida com o batismo?”, “O que preciso fazer para ser batizado?”

Está escrito: “Quem crer e for batizado será salvo; quem, porém, não crer será condenado” (Marcos 16:16). 
Nesse versículo, está escrito o que o batismo faz pelas pessoas. Em João 3:3-7, está relatada a conversa 
que Jesus teve com Nicodemos, um dos mais renomados judeus, sobre o batismo. Está escrito: “A isto, 
respondeu Jesus: Em verdade, em verdade te digo que, se alguém não nascer de novo, não pode ver o 
reino de Deus. Perguntou-lhe Nicodemos: Como pode um homem nascer, sendo velho? Pode, porventura, 
voltar ao ventre materno e nascer segunda vez? Respondeu Jesus: Em verdade, em verdade te digo: quem 
não nascer da água e do Espírito não pode entrar no reino de Deus. O que é nascido da carne é carne, e o 
que é nascido do Espírito é espírito. Não te admires de eu te dizer: importa-vos nascer de novo”.

O contrário de vida eterna é perdição, mas na Bíblia não há essa concepção, ou seja, salvação como o 
contrário de perdição. Na Bíblia, salvação é a nossa libertação do mundo, que já está julgado e 
condenado, mas a vida eterna vem do crer no Senhor Jesus Cristo.

Pelo fato de Adão ter pecado e ter-se tornado pecador (leia Gênesis 3), todos os homens tornaram-se 
pecadores. O homem não precisa pecar para ser considerado pecador. Todos nós nascemos pecadores! 
No Salmo 51:5, Davi fala isso: “Eu nasci na iniquidade, e em pecado me concebeu minha mãe”. Então, 
salvação é ser libertado de um sistema e de uma entidade corporativa, ou seja, de um corpo de morte. 
Salvação é libertação de certa posição e de certos relacionamentos, em outras palavras, significa sair do 
mundo.

Agora, para uma pessoa livrar-se do inferno e receber vida eterna, ela precisa crer no Senhor Jesus Cristo. 
Somente dessa forma, ela estará salva para sempre. Mas, lembre-se de que, se alguém crê, mas não é 
batizado, ainda não está salvo, porque ninguém sabe que você é diferente, porque o batismo é uma 
declaração de que você pôs fim ao seu relacionamento com o mundo. Somente o batismo bíblico liberta 
você daquela entidade corporativa da morte.

Chegue perto de Deus agora. Faça essa oração em voz alta, medite, leve luz para sua casa e sua 
família!

FAÇA ESSA ORAÇÃO
“Oração Novo Nascimento”

Amado Pai Celestial, em nome do Senhor Jesus Cristo, chego a Ti, pela fé, e neste momento confesso que 
sou um pecador e careço da Tua glória, eu me arrependo da minha vida de pecados em que estive 
rejeitando a Tua graça e peço-Te misericórdia e pelo Sangue de Jesus recebo o Teu perdão.

Eu abro o meu coração e Te convido a fazer em mim morada permanente, eu declaro que Te aceito como 
único Senhor e Salvador da minha vida. Senhor, integra-me, hoje, no Corpo de Cristo e escreve o meu 
nome no livro da vida. Eu Te agradeço e Te louvo em nome do Senhor Jesus Cristo.

Amém.

Acompanhe a programação online da RÁDIO MENORAH, no programa O SAL DA TERRA direto de 
Canela/RS, de segunda a sexta, das 13h às 14h ao vivo, pelo Facebook @programaosaldaterra1
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Cursos de Qualificação e Aperfeiçoamento
Governança nos Meios de Hospedagem
19, 20, 26, 27 de fevereiro, 4, 5 e 11 de março
Segundas e terças-feiras, das 19h às 22h

Direito de Família: Questões Processuais e Estudos de Casos (EaD)
19, 21, 23, 26 e 28 de fevereiro
Segundas, quartas e sextas-feiras, das 18h às 22h

Casos Complexos em Contratos (EaD)
20, 22, 27 e 29 de fevereiro
Terças e quintas-feiras, das 19h às 22h

Primeiros Passos na Advocacia
21 de fevereiro
Quarta-feira, das 18h30 às 22h30

Alimentação em Sintonia com a Vida: Praticidade nos Lanches Intermediários 
21 de fevereiro 
Quarta-feira, das 18h às 22h

Summer School: Ecoturismo e Turismo de Aventura (visita técnica) 
22 de fevereiro 
Quinta-feira, das 9h às 18h

Ao Sabor da Caneta: Minicontos Descontraídos (EaD síncrono) 
26 a 29 de fevereiro 
Segunda a quinta-feira, das 19h30 às 21h

Mesa Posta para Eventos
27 e 29 de fevereiro e 5 de março 
Terças e quintas-feiras, das 18h30 às 22h30

Gestão de Escritórios de Advocacia 
28 de fevereiro 
Quarta-feira das 18h30 às 22h30

Teoria Estruturalista do Estado (EaD) 
9, 16, 23 e 30 de março 
Sábados, das 9h30 às 13h30

Pregão, Concorrência e Registro de Preços na Prática para Municípios de Acordo com a Nova Lei de 
Licitações 
15 de março 
Sexta-feira, das 9h às 18h30

Meios de Impugnação das Decisões Judiciais (EaD) 
6, 13, 20 e 27 de abril 
Sábados, das 9h30 às 13h30

Gestão Financeira de Condomínios (EaD) 
4 e 11 de maio 
Sábados, das 8h às 12h

Estudos Avançados em Procedimentos Especiais (EaD) 
4, 11, 18 e 25 de maio 
Sábados, das 9h30 às 13h30
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360 Graus

Não há espaço para construir um ginásio com medidas oficias na Celulose sem abrir
mão do gramado ou esbarrar em questões ambientais

Prefeitura poderia admitir que Centro de Feiras é o local ideal para um complexo esportivo em Canela

Ginásio na Celulose é bom, mas terá os mesmos problemas do Santa Marta nas restrições de 
utilização

A Prefeitura de Canela parece já ter se dado conta e admitido, ainda que contragosto, que o esporte é 
uma pauta importante para a comunidade e que a construção de um ginásio municipal entrou de vez no 
rol de anseios da população, que vê Gramado voando nesta área.

Porém, o prefeito Constantino insiste na venda do Centro de Feiras. Nesta semana, a Prefeitura enviou 
release divulgando onde investiria os recursos provenientes da venda do mesmo, o qual, nós aqui da 
Folha, democraticamente divulgamos, mesmo este colunista e editor sendo contra a venda do espaço.

Entre as áreas divulgadas para destino do recurso, está a construção de um ginásio no espaço do campo 
Celulose, pertencente à Prefeitura, o que seria fantástico como complemento e ferramenta da Educação, 
mas, porém, todavia e entretanto, algumas coisas precisam ser ditas.

Hoje, Canela está sem condições de desenvolver atividades plenas no Ginásio Carlinhos da Vila, no Santa 
Marta, pois ele foi transferido da Educação para a Secretaria de Governo.

A mudança foi feita porque, estando vinculado à educação, algumas coisas, como a manutenção da copa 
com venda de bebidas alcoólicas não poderiam continuar. Da mesma forma, o espaço era adequado para 
atender os alunos e não as competições esportivas, ainda que as mesmas acontecessem ali. Acreditem ou 
não, elas se conflitavam e a Secretaria de Educação estava certa, a prioridade é os alunos.

Então, qual a solução? Construir um espaço que seja destinado às competições, que pertença ao esporte 
e não tenha vinculação.

O Carlinhos da Vila veio antes da escola, em um terreno que não foi comprado com dinheiro da educação 
e construído sem verbas da educação. Mas, a reforma no local, as melhorias e os vestiários foram feitas 
com verba da secretaria, assim como a manutenção do ginásio era feita assim.

Resultado: deu confusão. Hoje, já se sabe que se as competições iniciarem em março, não haverá 
barzinho no ginásio da Santa Marta e, até onde eu sei, agora, dia 15 do mês mais curto no ano, as 
reformas anunciadas ainda não iniciaram. A 3ª divisão tem previsão de início em 05 de março.

Mas e a Celulose? Bom, a Celulose foi adquirida também pela educação e pior, lá tem verba do Fundeb, ou 
seja, dinheiro federal. Se construir um ginásio lá, o mesmo ficaria vinculado eternamente à educação, com 
impasses administrativos e legais mais complicados que na Santa Marta.

Além disso, a própria ferramenta de georreferenciamento da Prefeitura mostra que o espaço proposto 
para a construção de um ginásio, na Celulose, permite uma estrutura menor que o Carlinhos da Vila. 
Ainda, se for fazer atrás do campo, precisa corte de árvores nativas e guardar o recuo do arroio Canelinha, 
que passa nos fundos do imóvel, por questões ambientais.

A solução seria acabar com o espaço do gramado para construir o Ginásio? Ou desmanchar o casarão que 
era a sede da associação da Celulose? Desvestir um santo para vestir o outro?

É necessário que se entende que este colunista não tem nada contra ao ginásio da Santa Marta nem 
contra a Celulose. O que eu penso é que a comunidade esportiva canelense merece este investimento 
que nunca foi feito, por prefeito nenhum, a construção de um centro esportivo desvinculado de outras 
áreas, criado para atender exclusivamente ao esporte, assim como tantos outros municípios possuem.

Na reunião promovida por Constantino, para ouvir a base sobre a venda do Centro de Feiras, Marcelo Savi 
e Luciano Melo foram contra.

Ah, se alguém vier com o argumento que a estrutura do Centro de Feiras está condenada, traga junto o 
laudo do engenheiro que condenou, tá? Porque eu não caio nessa conversinha pra boi dormir.

Quem sabe, até daqui duas semanas, que é quando deve acontecer a votação de autorização de venda do 
Centro de Feiras, os vereadores se convençam que este não é um bom negócio e que o prefeito tenha um 
“insight” que, neste ano eleitoral, seria um golaço investir meros R$ 4 milhões do superávit que tivemos 
em 2023 transformando o Centro de Feiras em um ginásio/centro esportivo de dar inveja em cidades que 
há muito investem forte no esporte.

Está caindo de madura a ideia. Sonhar não custa nada, quem sabe eles leiam esta coluna e retomem a 
razão, né?

Cada pavilhão do Centro de Feiras mede exatamente o mesmo que o Ginásio Carlinhos da Vila, o que proporcionaria a criação de 
duas quadras, sendo uma de tamanho oficial, permitindo receber jogos de federações. Além disso, o estacionamento do Centro de 

Feiras é 150 metros quadrados maior que o do Perinão, para efeitos de comparação. Viva o georreferenciamento!
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Publicidade Legal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA Nº 01/2024

O Prefeito Municipal de Canela, Estado do Rio Grande do Sul, República Federativa do Brasil, no 
uso de suas atribuições legais, em conformidade com o disposto o art. 36, § 5º da Lei 
Complementar 141, de 13 de janeiro de 2012, torna público a realização de AUDIÊNCIA 
PÚBLICA VIRTUAL no dia 27 de fevereiro de 2024, com início às 14 horas e 30 minutos, a qual 
será transmitida do Plenário Cyro Soares Sander, para APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO DE 
GESTÃO EM SAÚDE – 3º QUADRIMESTRE DE 2023.

LOCAL DE TRANSMISSÃO DA AUDIÊNCIA PÚBLICA: Plenário Cyro Soares Sander, da Câmara 

Municipal de Vereadores, Rua Dona Carlinda, 485, Canela, RS.

1.

DATA E HORÁRIO: Início às 14 horas e 30 minutos do dia 27 de fevereiro de 2024.2.

OBSERVAÇÃO: A realização da audiência será ao vivo na Câmara Municipal de Vereadores, e 

poderá ser acessada através do link facebook.com/camarvereadorescanela, que também 

será disponibilizado, com o material de apresentação, nas publicações legais no site da 

Prefeitura Municipal de Canela, e nos editais de Audiência Pública e demais convocações, no 

site da Câmara de Vereadores de Canela a partir do dia 26 de fevereiro de 2024.

3.

Atendendo a princípios da Administração Pública, consagrados em textos legais, e no Decreto 
Municipal nº 6.693, de 17 de maio de 2013, fazemos chamamento público para assistir a 
audiência.

Canela, 15 de fevereiro de 2024.

Constantino Orsolin Prefeito Municipal

EXTRATO DO EDITAL Nº 03/2024 CONVOCA OS INATIVOS PARA REALIZAR PROVA DE VIDA

Está publicado no mural do Departamento de Gestão de Pessoas e site oficial do Município < 
www.canela.rs.gov.br/ publicações legais>, o Edital nº 03/2024, que Convoca os inativos a 
comparecer, no prazo de 19 de fevereiro a 21 de março de 2024, das 8h às 11h e das 13h às 
16h30min, nos dias úteis, exceto nas tardes de terças e sextas-feiras, sob pena de suspensão do 
pagamento do benefício de complementação de proventos de aposentadoria ou pensão, no

Departamento de Gestão de Pessoas da Secretaria Municipal de Gestão Pública do Município de 
Canela, localizada na Rua Dona Carlinda, n° 455, Centro, neste município, para realizar o 
recadastramento de 2024 (Prova de Vida).

Canela, 15 de fevereiro de 2024.

Constantino Orsolin

Prefeito Municipal

EXTRATO DE EDITAL Nº 02/2024, DA SELEÇÃO PÚBLICA PARA CONTRATAÇÃO DE 
ESTAGIÁRIOS Nº 01/2024

Conforme Edital nº 02/2024, no período de 15/02/2024 a 27/02/2024 estarão abertas as 
inscrições aos estudantes de nível médio, técnico e superior, com idade mínima de 16 anos, 
que estejam interessados em participar da seleção pública mediante realização de provas 
objetivas para todos os níveis de escolaridade, na modalidade online (havendo 
necessidade de disponibilidade de equipamentos para realizar a prova objetiva online, 
poderá solicitar seu uso, conforme Edital) que ocorrerão no dia 03/03/2024, às 15:00 horas, 
e provas de semestralidade para nível superior, visando a seleção para realização de 
estágio não obrigatório remunerado nesta Prefeitura, para suprimento de vagas e formação 
de cadastro reserva. As inscrições podem ser realizadas junto ao Posto de Atendimento do CIEE 
Gramado (Av. das Hortênsias, 2040, sala 20 A, Centro de Gramado/RS) ou via internet através do 
site www.cieers.org.br . O Edital na íntegra pode ser consultado no mural oficial, no site do CIEE-
RS e site www.canela.rs.gov.br (em Publicações Legais), onde podem ser verificadas as vagas por 
nível/curso/valores e demais requisitos para inscrição e ingresso em estágio.

Em 15 de fevereiro de 2024.

Constantino Orsolin

Prefeito Municipal
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Publicidade Legal

EDITAL 01/2024 - AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DISCUSSÃO - DO PLO 72 e 73/2023

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE CANELA, Estado do Rio Grande 
do Sul, no uso de suas atribuições legais, e atendendo a solicitação da Comissão de Constituição 
e Justiça e Redação Final - CCJ-R deste Poder Legislativo, CONVOCA a comunidade em geral para 
a AUDIÊNCIA PÚBLICA que será realizada na Câmara Municipal de Canela, oportunidade em 
que serão debatidos e discutidos os pontos referentes ao Projeto de Lei Ordinária n° 72/2023, o 
qual “Desafeta e autoriza o Poder Executivo a alienar imóvel de propriedade do Município de 
Canela” e Projeto de Lei Ordinária n° 73/2023, o qual “Desafeta e autoriza o Poder Executivo a 
alienar conjunto de imóveis de propriedade do Município de Canela.”

LOCAL DA AUDIÊNCIA PÚBLICA: Plenário Cyro Soares Sander, da Câmara Municipal de 

Vereadores, Rua Dona Carlinda, 485, Canela, RS. 

1.

HORÁRIO: Início às 19 horas, do dia 21 de Fevereiro de 2024.2.

DA METODOLOGIA DOS TRABALHOS:3.

I - A Mesa fará explanação acerca da matéria convidando o Representante do Poder Executivo 
para apresentar o PLO 72 e 73 de 2023; II – A audiência será dividida em duas etapas, na 
primeira parte será debatido a matéria referente ao PLO 72/2023 pelo tempo estimado de 1hs, 
na segunda parte será debatido a matéria referente ao PLO 73/2023 pelo tempo estimado de 
1hs. III - Manifestações dos vereadores. a) a ordem de manifestação dos vereadores será por 
ordem alfabética; b) cada vereador terá o tempo máximo de 5 (cinco) minutos para fazer sua 
explanação. IV- Recebimento de sugestões e oitiva das manifestações dos presentes. a) As 
pessoas que quiserem se manifestar terão que realizar inscrição antes do início da audiência e 
serão chamadas para falar da tribuna; b) O tribuno terá o tempo máximo de 5 (cinco) minutos 
para fazer sua explanação e/ou apresentar proposta ou pedido de alterações no projeto de lei . 
V - Finalizando-se a exposição das propostas, essas serão encaminhadas às Comissões 
Permanentes para posterior avaliação. Atendendo a princípios da administração pública, 
consagrados em textos legais, fazemos o chamamento público para participação da comunidade 
à audiência. Câmara de Vereadores de Canela, 09 de Fevereiro de 2024.

Publique-se.

JEFFERSON DE OLIVEIRA 
Presidente do Legislativo Municipal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - XXVI Assembléia Geral Ordinária

O Conselho de Administração da Cooperativa dos Produtores da Agricultura Familiar e de 
Consumidores de São Francisco de Paula Ltda.- Coopaf-Serrana, no uso das atribuições que lhe 
confere o Estatuto Social, CONVOCA TODOS OS ASSOCIADOS, para a XXVI ASSEMBLÉIA GERAL 
ORDINÁRIA , a ser realizada no dia 02 de MARÇO de 2024 na Sede da Câmara de Vereados à 
Rua Salgado Filho, Nº 105 Centro, São Francisco de Paula (RS), às 08 horas (oito horas) em 
primeira convocação, com a presença de 2/3 (dois terços) dos associados, às 09 horas (nove 
horas) em segunda convocação, com a presença de metade mais um dos associados e às 10 
horas (dez horas) em terceira e última convocação, com o mínimo de 10 (dez) associados, para 
deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA

Pauta

I Aprovação de novos Sócios

II Aprovação de Diretoria e Conselho Fiscal

III Troca de Endereço

São Francisco de Paula (RS), 02 de Março 2024.
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